
長い付き合いになります。高校は留萌高校商業

科に入学し、同級生は観光協会会長の佐藤太紀

さんや留萌市議会議長の燕さんやスナックＡＩ

のママのアイちゃんなどがいます。中学生の時

は少しやんちゃでしたが、高校時代は落ち着い

て、今思えば人生で一番楽しかった時代でした。

ただ商業科は先輩が怖くて、特に体育祭がとて

も恐怖だった記憶があります。先輩に変な役割

を与えられて、変な恰好をさせられます。高校

１年の時は「鉄腕アトム」でした。顔が可愛く

て先輩に気に入られている子はチアガールとか

選ばれるのに、私は可愛くないので紺色のブル

マを着せられて鉄腕アトムを踊りました。高校

２年の時は、もう変なのは選ばれないだろうと

安心していたら「お化けのＱ太郎」でした。シー

ツ被ってＱ太郎を踊りました。高校３年生の時

に、自分が選ぶ立場になった時は洪水で体育祭

は中止になりました。

　高校卒業後は就職しましたが、私は仕事が好

きで人生色々な仕事を経験しました。一般事務、

経理事務、営業職、介護、保険、喫茶店やスナッ

クのアルバイトなども経験しました。直近では

防衛省留萌駐屯地で防衛省共済組合留萌支部常

駐職員で１３年勤務し、退職し試験を受けて防衛

省職員になり、自衛隊旭川地方協力本部で援護

官として３年勤務しておりました。援護官とは、

退職予定自衛官の再就職を援護する仕事で、企

業と自衛官との架け橋であり、面接の練習や履

歴書の書き方などの指導もしていました。

　とにかく仕事が好きで、営業であれば１番に

なりたいし、介護の仕事であれば利用者様とそ

のご家族の方に喜んでもらえるような介護をし

たいと思っています。喫茶店やスナックのアル

バイトであればお客様が楽しんで、また来たい

と思えるようなサービスを提供する事を常に考

えて仕事をしていました。

　さて、ここで皆さんが１番気になるのが、何

故市議会議員に立候補したか？と言うことだと

思います。実は私は、市議会議員になりたくて

市議会議員選挙に立候補したわけではございま

せん。市議会議員の仕事がしたくて、市議会議

員選挙に立候補したのです。前回２０１９年の選挙

に立候補しようと考えていたのですが、議員に

なったら周囲の目や生活、自分だけではなく家

族も常に行いを見られている事を意識しなけれ

ばならいし、議員としてのどこまで知識はある

の？基盤はあるの？大丈夫なの？など周りから

反対や心配され、時には母から基盤もない、素

晴らしい経歴もない私が当選するわけがないと、

もし立候補するというなら自ら命を経ちますと

言われ、これは大変だと言うことで、それを押

し通す勇気や決心がなくその年は断念しました。

それから４年間地方自治を勉強し、周りに納得

してもらうために、４年間なるべく飲みにも行

かず、目立たないように水面下で勉強していま

した。自分自身、留萌市をよいまちにしたいと

思っていたし、人生１回きりだし、私の人生の

テーマはチャレンジ、経験だと思っているので、

もし立候補して落選しても大丈夫鎧どんな仕事

でも私はやっていけると自負して、２０２３年の市

議会議員選挙に立候補致しました。皆さんのお

陰で留萌市議会議員になることができました。

　市議になっても、留萌市も労働人口不足で

困っている企業のお手伝いで、この夏は留萌観

光協会のゴールデンビーチのお仕事をお手伝い

させていただきました、駐車場の料金徴収員と

監視員のお仕事で、７月の海開きからお盆明け

８月１８日まで、議会のない日は朝から晩まで働

きました。人手不足が深刻な現状がある中で、

少しでもお役に立てればという思いが強くあり

ます。ロータリーの皆さんは仲間だと思ってお

りますので、もし困ったことがありましたら、

売り子でもどんな仕事でもお手伝いしますので

お声を掛けてください。

　最近ですね、私の母が倒れまして、すぐ病院

に連れて行き手術をしましたが、現在後遺症が

重く残りリハビリ中です。病名はくも膜下出血

でした。朝起きて、何にもない普通の日常から、

食事を終えてからいきなり「頭が重い」と、ビッ

クリとショックで一気に変わった環境を受け入

れるまで時間がかかりました。健康が一番、と

身に染みて感じました、皆さんも当たり前の事

ですが、泣いたり笑ったり出来ることがどれほ

ど素晴らしいか、普通のことが普通に出来る喜

びを感じて下さい。自分の身体を大事にしてく

ださい。そして、人生は喜びや悲しみ、学びも

ありますが、人生は経験だと思っております。

まだ５０代ですし、市議会議員も当選したばかり

の新人で、ロータリーも入会したばかりでこれ

から色々なことを経験したいと思っております。

目標は常に高く持って、皆さんのお役に立てる

ような人間になり、まだまだ成長したいと思っ

ています、そのためにも健康が第一です。

　皆さんも一緒に健康が一番で頑張りましょう。

本日はご清聴ありがとうございました。

第７回　８月21日（水）　天候 /晴

１．７月２７日開催の呑涛祭りに参加された皆様、

ご苦労様でした。準備から後片付けまで多く

の会員のご協力を頂き、吉川委員長はじめ多

くの会員の皆様にお礼申し上げます。

２．７月２８日に札幌にて開催されたクラブ活性

化セミナーに参加された皆様、ご苦労様でし

た。お昼には大変おいしいうなぎを食べて良

い思い出が出来ました。

３．７月２９日に地区の年次基金推進委員会が札

幌市にて開催され、私が参加して参りました。

・２０２４～２０２５年度活動計画と会報、会長幹事理

事就任退任挨拶状を第１、第２グループの各

クラブに送付しました。

・滝川ロータリークラブより、８月例会プログ

ラムを受領しました。

・赤平ロータリークラブより、会報を受領しま

した。

・地区より、クラブ行動計画推進リーダー専任

についてお願いの文書を受領しました。また、

第６期ＲＬＩセミナーパート１の開催案内も

受領しました。後ほど回覧いたします。

奉仕プロジェクト委員会　 　吉川委員長

　７月２７日開催のあんどんに参加された皆様、

大変ありがとうございました。事故もなく無事

に終える事が出来ました。また、後片付けも無

事終えて皆様のご協力に感謝しております。あ

りがとうございました。

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………４名
基準会員出席 ……………１３名
出席率 ……………… ７３．９１％

較 較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較

会員誕生日

　高　橋　理　佳

　田　中　美智子

　宮　尾　幸之助

配偶者誕生日

　中　出　とみ子

　桜　元　和　佐

Ｎｏ．3004　 第６回　８月７日
【第６回・第７回・第８回 合併号】

煙本日

　会員卓話「エネルギーを考える」

　　北海道電力ネットワーク株式会社

留萌ネットワークセンター会長　佐藤　豊 会員

煙次週予定

　－法定休会－

委員会報告 ・・・・・・・・・・・・

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・



ゲスト　国際ロータリー第２５１０地区

　　　　　　　　ガバナー　出村千佳子様

　　　　　　ガバナー補佐　中出　敏彦様

　　　　　　　　地区幹事　大館　政弘様

　　　　　　　　地区幹事　鈴木　隆也様

・おじゃまします。　 出村ガバナー

　 中出ガバナー補佐

　 大館地区幹事

　 鈴木地区幹事

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

留萌クラブへようこそ。本日はよろしくお願

い致します。　　 燕会長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

留萌へようこそ。本日はみんなで楽しみま

しょう。　 青山エレクト

・出村ガバナー、鈴木・大館地区幹事、ようこ

そ留萌クラブへ。　　 西原副会長

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌ロータリークラブへ。

　 田中（卓）幹事

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

夕日のきれいな留萌へようこそおいで下さい

ました。　　 伊藤会計

・出村ガバナー、大館鈴木地区幹事、ようこそ

留萌へ。夕日と共に乾杯しましょう。

　 武田直前会長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

夕日の街留萌へようこそいらっしゃいました。

　 辻本親睦活動委員長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。本日はよろしくお願

いします。 　桜元クラブ運営委員長

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。本日はよろしくお願

い致します。 吉川奉仕プロジェクト委員長

・出村ガバナー、大館・鈴木地区幹事、ようこ

そ留萌へ。　 関野会場監督

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

本日よろしくお願いします。　 高橋会員

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。　　 川村会員

　前　回　　　１５４，０００円

　今　回　　　 ２０，０００円

累　計　　　１７４，０００円

「ガバナー公式訪問」
　　　　国際ロータリー第２５１０地区

　　　　ガバナー（札幌北） 出村千佳子 様

　皆様こんばんは。本日はガバナー公式訪問と

いう事でおじゃまさせていただきました。留萌

クラブの皆様にお会いするのを楽しみにしてい

ました。本日で１２クラブ目の公式訪問でござい

ます。

　本日は国際ロータリー・ステファニー会長の

思いをお伝えに参りました。先ほど皆様方とク

ラブ協議会を開催致し、クラブの取り組み計画

をお聞き致しましたが、誠にその通りでロータ

リー、そしてクラブを魅力的なものにしていこ

うと、「魅力的」と言う言葉をたくさん使ってお

りました。これから見て頂くビデオは２０２４年１

月７日から１２日までアメリカにて開催された国

際協議会の物ですが、本来５日間で開催される

のですが予算の関係もあって4．5日間に変更さ

れましたが、内容は変わらず行われますので、

かなり圧縮した工程でした。朝７時に朝食、そ

してずーっと研修。夕飯が終わると９時という

生活を５日間続けました。場所はディズニーラ

ンドで有名なオーランドで、直前ガバナーの松

浦さんもこのオーランドで研修をしております。

留萌は夕日を見ながらの例会でしたが、協議会

ではホテルから一歩の出ずに研修を続け、ディ

ズニーランドの明かりを見ながらの研修会でし

た。

　今年度のテーマは「Ｔｈｅ Ｍａｇｉｃ ｏｆ Ｒｏｔａｒｙ」

“ロータリーのマジック”です。この流れ星の

色ですが、オレンジは変化を表し、ブルーは知

性や信頼を表し、自分自身・世界を変えながら、

共に前進したいという熱い思いを表しています

Ｉｒｒｅｓｉｓｔｉｂｌｅ（ゆるがない魅力）、Ｍｙ ｆａｍｉｌｙ

（帰属意識）、「ポリオ根絶」＝最優先事項、行動

計画［ＡｃｔｉｏｎＰｌａｎ］→「ロータリーのマジッ

クが生まれる」分断された世界を癒すには「マ

ジック」が必要であるとの事。世界の武力紛争

の増加、これに対する「Ｐｏｓｉｔｉｖｅ Ｉｎｐａｃｔ」を

与えるためにベストを尽くす事の重要性→組織

としての変化が必要。皆さんは不安を感じるか

もしれませんが、共に変化をすれば不安も和ら

ぐ。皆さんに行動計画の推進者（Ａｃｔｉｏｎ Ｐｌａｎ

ｃｈａｍｐｉｏｎｓ）になって欲しいとの事です。

　行動計画はクラブでの体験を魅力的なものに

するためのものであり、過去５０年のやり方を見

直す時が来ていると言います。クラブの衰退、

会員の減少を考えるとき、地域社会のニーズに

あったクラブ、クラブ会員の意向、入会候補者

との対話により、ロータリーを時代に即した存

在に導く事が出来ます。新しい形での奉仕活動

実践中心の「新クラブ」の結成として、コンパ

ニオンクラブも誕生しています。行動思考の若

い人たちも温かく迎えいれて頂きたいとの願い

をお伝えになりました。ＤＥＩ＋Ｂｅｌｏｎｇｉｎｇ

（帰属意識）の重要性を説き、行動志向の次世

代の人たちをオープンな心で迎え入れ､「共通の

目的のために結束する」という事が大切で、こ

れによりロータリーは時代に即した存在になる

と語っております。

　クラブの魅力を伝える語り部により、積極的

平和を広げることが出来る「平和構築」は大切

な優先事項の一つで、イスタンブールバーチェ

シェヒル大学に平和センターが新設され、２０２５

年２月には「ロータリー会長・平和会議」が開

催されます。テーマは「分断された世界を癒す」

で、最も好きな平和構築の手段が「四つのテス

ト」とも言っております。四つのテストを唱和

するだけではなく、それを真に実践することが

重要｡「自分自身の中に平和を見だす事が大切」

これが世界の平和として広がっていくことにつ

ながりとの事です。

　２０２４～２０２５のテーマが聞く前に、「ショート

ストーリー」が話されました。ドミニカ共和国

に浄水器設置のために赴いた時の話です。浄水

器から透明な水が出てくるのを見た少年が、私

の袖をつかみ「Ｓｈｏｗ ｍｅ ｔｈｅ ｍａｇｉｃ ａｇａｉｎ」

と言った。浄水器は魔法ではなく、多くの人が

協力して活動した事であり、少しでもその力に

なれた事を知って、「私の人生も変わった」と言

われました。私たちは魔法の杖を振って呪文を

唱えるだけで会員を増やしたり、ポリオを根絶

したり、世界に平和をもたらしたりする訳では

ありません。それは皆さん次第です。プロジェ

クトを終えるたび、寄付をするたび、新会員を

迎えるたびに「皆さんはマジックを生み出すの

です」１年が終わる時に、このマジックが続い

ていくようにする準備が出来ているような人が

大勢いるかどうかは「私たち次第」という事に

なります。

　行動計画を前進させる四つの優先事項

１．より大きなインパクトをもたらす。ロータ

リーの行動によってもたらされる長期的な変

化奉仕活動と平和推進、ポリオ根絶、財団へ

の寄付推進。

２．参加者の基盤を広げる。会員増強、公共イ

メージ、ロータリーの価値の共有、ＤＥＩ

３．参加者の積極的な関わりを促す。クラブで

の魅力的な体験や奉仕活動、会員満足度の向

上ローターアクトとの協力。

４．適応力を高める。ＥＤＩ＋Ｂｅｌｏｎｇｉｎｇ、テ

クノロジーの利用と変化の対応。

　そして行動計画の「３年計画と目標」が７月

１日から始まりました。その準備としてまずは

すべてのクラブにクラブセントラルへ登録いた

だきたいと思います。これはロータリーの最も

貴重なリソースです。革新を育み、クラブリー

ダーを支援する体制。中核的な価値は変えず、

あらゆるアイデアを試す。具体的なデータを交

えてのわかりやすい説明がありました。奉仕プ

ロジェクトに特化したコンパニオンクラブ、新

クラブ設立には既存ルールを少し打ち破る事も

という内容でした。

　このようにクラブでの体験はとても大切です。

持続可能な成長のための３本の柱、

１．既存会員への価値の提供

２．新会員の獲得。

３．新クラブの結成と育成。

　共に勇気を出して行動し、クラブの皆さんの

１年がより魅力的な１年となり、数々のマジッ

クを生み出すことを楽しみにしております。

　ご清聴ありがとうございました。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ第５回　７月31日（水）　天候 /晴
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ニコニコＢＯＸ・・・・・・・・

プログラム ・・・・・・・・・・・・



ゲスト　国際ロータリー第２５１０地区

　　　　　　　　ガバナー　出村千佳子様

　　　　　　ガバナー補佐　中出　敏彦様

　　　　　　　　地区幹事　大館　政弘様

　　　　　　　　地区幹事　鈴木　隆也様

・おじゃまします。　 出村ガバナー

　 中出ガバナー補佐

　 大館地区幹事

　 鈴木地区幹事

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

留萌クラブへようこそ。本日はよろしくお願

い致します。　　 燕会長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

留萌へようこそ。本日はみんなで楽しみま

しょう。　 青山エレクト

・出村ガバナー、鈴木・大館地区幹事、ようこ

そ留萌クラブへ。　　 西原副会長

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌ロータリークラブへ。

　 田中（卓）幹事

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

夕日のきれいな留萌へようこそおいで下さい

ました。　　 伊藤会計

・出村ガバナー、大館鈴木地区幹事、ようこそ

留萌へ。夕日と共に乾杯しましょう。

　 武田直前会長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

夕日の街留萌へようこそいらっしゃいました。

　 辻本親睦活動委員長

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。本日はよろしくお願

いします。 　桜元クラブ運営委員長

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。本日はよろしくお願

い致します。 吉川奉仕プロジェクト委員長

・出村ガバナー、大館・鈴木地区幹事、ようこ

そ留萌へ。　 関野会場監督

・出村ガバナー、大館地区幹事、鈴木地区幹事

本日よろしくお願いします。　 高橋会員

・出村ガバナー、鈴木地区幹事、大館地区幹事

ようこそ留萌クラブへ。　　 川村会員

　前　回　　　１５４，０００円

　今　回　　　 ２０，０００円

累　計　　　１７４，０００円

「ガバナー公式訪問」
　　　　国際ロータリー第２５１０地区

　　　　ガバナー（札幌北） 出村千佳子 様

　皆様こんばんは。本日はガバナー公式訪問と

いう事でおじゃまさせていただきました。留萌

クラブの皆様にお会いするのを楽しみにしてい

ました。本日で１２クラブ目の公式訪問でござい

ます。

　本日は国際ロータリー・ステファニー会長の

思いをお伝えに参りました。先ほど皆様方とク

ラブ協議会を開催致し、クラブの取り組み計画

をお聞き致しましたが、誠にその通りでロータ

リー、そしてクラブを魅力的なものにしていこ

うと、「魅力的」と言う言葉をたくさん使ってお

りました。これから見て頂くビデオは２０２４年１

月７日から１２日までアメリカにて開催された国

際協議会の物ですが、本来５日間で開催される

のですが予算の関係もあって4．5日間に変更さ

れましたが、内容は変わらず行われますので、

かなり圧縮した工程でした。朝７時に朝食、そ

してずーっと研修。夕飯が終わると９時という

生活を５日間続けました。場所はディズニーラ

ンドで有名なオーランドで、直前ガバナーの松

浦さんもこのオーランドで研修をしております。

留萌は夕日を見ながらの例会でしたが、協議会

ではホテルから一歩の出ずに研修を続け、ディ

ズニーランドの明かりを見ながらの研修会でし

た。

　今年度のテーマは「Ｔｈｅ Ｍａｇｉｃ ｏｆ Ｒｏｔａｒｙ」

“ロータリーのマジック”です。この流れ星の

色ですが、オレンジは変化を表し、ブルーは知

性や信頼を表し、自分自身・世界を変えながら、

共に前進したいという熱い思いを表しています

Ｉｒｒｅｓｉｓｔｉｂｌｅ（ゆるがない魅力）、Ｍｙ ｆａｍｉｌｙ

（帰属意識）、「ポリオ根絶」＝最優先事項、行動

計画［ＡｃｔｉｏｎＰｌａｎ］→「ロータリーのマジッ

クが生まれる」分断された世界を癒すには「マ

ジック」が必要であるとの事。世界の武力紛争

の増加、これに対する「Ｐｏｓｉｔｉｖｅ Ｉｎｐａｃｔ」を

与えるためにベストを尽くす事の重要性→組織

としての変化が必要。皆さんは不安を感じるか

もしれませんが、共に変化をすれば不安も和ら

ぐ。皆さんに行動計画の推進者（Ａｃｔｉｏｎ Ｐｌａｎ

ｃｈａｍｐｉｏｎｓ）になって欲しいとの事です。

　行動計画はクラブでの体験を魅力的なものに

するためのものであり、過去５０年のやり方を見

直す時が来ていると言います。クラブの衰退、

会員の減少を考えるとき、地域社会のニーズに

あったクラブ、クラブ会員の意向、入会候補者

との対話により、ロータリーを時代に即した存

在に導く事が出来ます。新しい形での奉仕活動

実践中心の「新クラブ」の結成として、コンパ

ニオンクラブも誕生しています。行動思考の若

い人たちも温かく迎えいれて頂きたいとの願い

をお伝えになりました。ＤＥＩ＋Ｂｅｌｏｎｇｉｎｇ

（帰属意識）の重要性を説き、行動志向の次世

代の人たちをオープンな心で迎え入れ､「共通の

目的のために結束する」という事が大切で、こ

れによりロータリーは時代に即した存在になる

と語っております。

　クラブの魅力を伝える語り部により、積極的

平和を広げることが出来る「平和構築」は大切

な優先事項の一つで、イスタンブールバーチェ

シェヒル大学に平和センターが新設され、２０２５

年２月には「ロータリー会長・平和会議」が開

催されます。テーマは「分断された世界を癒す」

で、最も好きな平和構築の手段が「四つのテス

ト」とも言っております。四つのテストを唱和

するだけではなく、それを真に実践することが

重要｡「自分自身の中に平和を見だす事が大切」

これが世界の平和として広がっていくことにつ

ながりとの事です。

　２０２４～２０２５のテーマが聞く前に、「ショート

ストーリー」が話されました。ドミニカ共和国

に浄水器設置のために赴いた時の話です。浄水

器から透明な水が出てくるのを見た少年が、私

の袖をつかみ「Ｓｈｏｗ ｍｅ ｔｈｅ ｍａｇｉｃ ａｇａｉｎ」

と言った。浄水器は魔法ではなく、多くの人が

協力して活動した事であり、少しでもその力に

なれた事を知って、「私の人生も変わった」と言

われました。私たちは魔法の杖を振って呪文を

唱えるだけで会員を増やしたり、ポリオを根絶

したり、世界に平和をもたらしたりする訳では

ありません。それは皆さん次第です。プロジェ

クトを終えるたび、寄付をするたび、新会員を

迎えるたびに「皆さんはマジックを生み出すの

です」１年が終わる時に、このマジックが続い

ていくようにする準備が出来ているような人が

大勢いるかどうかは「私たち次第」という事に

なります。

　行動計画を前進させる四つの優先事項

１．より大きなインパクトをもたらす。ロータ

リーの行動によってもたらされる長期的な変

化奉仕活動と平和推進、ポリオ根絶、財団へ

の寄付推進。

２．参加者の基盤を広げる。会員増強、公共イ

メージ、ロータリーの価値の共有、ＤＥＩ

３．参加者の積極的な関わりを促す。クラブで

の魅力的な体験や奉仕活動、会員満足度の向

上ローターアクトとの協力。

４．適応力を高める。ＥＤＩ＋Ｂｅｌｏｎｇｉｎｇ、テ

クノロジーの利用と変化の対応。

　そして行動計画の「３年計画と目標」が７月

１日から始まりました。その準備としてまずは

すべてのクラブにクラブセントラルへ登録いた

だきたいと思います。これはロータリーの最も

貴重なリソースです。革新を育み、クラブリー

ダーを支援する体制。中核的な価値は変えず、

あらゆるアイデアを試す。具体的なデータを交

えてのわかりやすい説明がありました。奉仕プ

ロジェクトに特化したコンパニオンクラブ、新

クラブ設立には既存ルールを少し打ち破る事も

という内容でした。

　このようにクラブでの体験はとても大切です。

持続可能な成長のための３本の柱、

１．既存会員への価値の提供

２．新会員の獲得。

３．新クラブの結成と育成。

　共に勇気を出して行動し、クラブの皆さんの

１年がより魅力的な１年となり、数々のマジッ

クを生み出すことを楽しみにしております。

　ご清聴ありがとうございました。
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１．８月２０日、令和６年度留萌市平和式典が開

催され、私が出席して参ります。

・第１、第２グループに例会案内を送付してお

ります。

・ＩＭ実行委員会を立ち上げ名簿を皆様に送付

しております。確認願います。

・滝川ＲＣより、活動計画書を頂いております。

・８月１９日、第３回定例理事役員会を開催致し

ます。担当会員さんよろしくお願い致します。

・地区より、地区大会記念ゴルフ大会の案内と、

タイ検証ツアーのご案内が届いております。

今後会員のラインにても報告を回覧します。

・先日のガバナー公式訪問ご協力、大変ありが

とうございました。大成功です。　 燕会長

・本日例会よろしくお願い致します。佐藤会員

よろしくお願い致します。　 青山エレクト

・電気料金、安くなると良いですね。

　 武田直前会長

・佐藤会員、卓話楽しみです。ゴルフ愛好会コ

ンペ開催致します。参加のほどよろしくお願

い致します。　 関野会場監督

・桜元所長、本日よろしくお願いします。

 　桜元クラブ運営委員長

・佐藤会員、卓話楽しみにしています。

　 吉川奉仕プロジェクト委員長

・折り返したので５歳若返りました。

　 高橋会員

　前　回　　　１７４，０００円

　今　回　　　　７，０００円

累　計　　　１８１，０００円

会員卓話「エネルギーを考える」
　　　　北電ネットワーク株式会社

　留萌営業所 所長　佐藤　　豊 会員

　本日は「エネルギーを考える」と題してお話

をさせて頂きます。その前に北電ネットワーク

のご紹介をさせて頂きます。

　２０１５年６月に電気事業法が改正になりまして

２０２０年から送配電部門を別会社化し、北海道電

力ネットワーク株式会社が設立されました。配

電設備、送電設備、変電設備などの工事や保守、

更には再生可能エネルギーの導入拡大に向けた

取り組みを行っています。送配電設備の故障に

よる停電には我が社が迅速な対応と復旧を行っ

ております。目指す企業像として、まずは安定

供給の維持、価値創造による成長を目指してお

ります。また地域からの信頼を強固なものとし、

北海道の発展に貢献していきます。

　では２つめのウクライナ情勢を受けてのエネ

ルギー問題についてですが、ロシアのウクライ

ナ侵攻に起因する国際的なエネルギー環境につ

いてですが、２０２０年２月２４日にウクライナに侵

攻。西側諸国はロシア産石油、石炭、天然ガス

を輸入禁止するなどの経済制裁を行い、ロシア

は欧州諸国に対し天然ガスの大幅な削減を実施

し、世界的に石油、石炭、天然ガスの価値が高

騰し、伝直価格も高騰しました。各国で自国エ

ネルギーの安全保障への意識が高まり、地球温

暖化防止のための脱炭素政策と電力の安定供給

両立できる原子力発電所が評価されました。日

本は多くのエネルギーを海外から輸入し、逆に

ロシアはエネルギーの輸出大国です。現在ロシ

ア産エネルギーの調達を回避する動きがあり、

一方では日本が輸入する化石燃料の相手国で、

ロシア産の石炭、輸入比率で11．7％、天然ガス

は9．5％、原油が3．6％となっています。

　３つ目はカーボンニュートラルの取り組みに

ついてですが、現在世界各国150ヶ国がカーボ

ンニュートラルの目標を掲げています。日本は

２０５０年までに温室効果ガスの排出量を全体とし

てゼロにすると宣言しています。２０３０年度には

２０１３年度と比較して４６％削減する事を目標にし

ています。２０２３年４月にＧ７が開催され、原子

力について化石燃料への依存を減らし、気候危

機に対処する電源と提示されました。次世代炉

の開発に向けた原子力技術と、人材を強化する

方向性など、原子力産業の活性化など打ち出し

ました。共同声明では、排出削減目標は1．5℃

を目標とすると決まりました。排出削減対策が

講じられていない化石燃料の段階的な廃止。原

子力エネルギー安全確保するベース電源とする。

洋上風力は２０３０年までにはＧ７合計で１億５千

万キロワットに拡大することを明示しました。

　次に電力会社という立場から北電ネットワー

ク株式会社が目指す姿として、電源のＣｏ２フ

リー化や電化の推進など、エネルギーの供給と

需要、両面において脱酸素を進めて参ります。

再生可能エネルギーの連携拡大などの供給サイ

ド、電化を促進する需要サイドの両面の取り組

みを支える基盤整備を行っていく事が送配電会

社の役割だと考えています。更には、カーボン

ニュートラルの実現に最大限挑戦していきます。

当社の役割は、供給と受給サイドの取り組みを

支える基盤整備として、電力の安定供給、再生

可能エネルギーの更なる拡大を両立させるとい

う事になります。次世代型の電力ネットワーク

の構築、脱炭素化に向けた電化促進。水素の利

活用など電力需要の創出に取り組んで参ります。

　次に再エネの接続拡大についてお話します。

２０２３年１月末の北海道の再エネ連携量は、太陽

光で216万鯵。風力でいくと58万鯵。バイオマ

スでいくと52万鯵。地熱は３万鯵となってお

ります。これらを北海道エリアの年平均電力の

340万鯵の９割に相当する事になります。また

既存の設備を最大限活用しながら、再エネの更

なる導入拡大を進めて参ります。電気は発電し

て送電線で送って行きますが、今までですと天

候・気温、そして電力使用の需要想定を計算し

て、皆さんに電気をお届けしていたのですが、

そういった過去からのデータを蓄積したものを

参考に、毎日毎日２４時間監視して電気を作って

います。

　最後にＳ＋３Ｅの重要性についてお話致しま

す。Ｓ＋３Ｅとは何かと言いますと、Ｓが安全

を表します。３つのＥは、安定供給・環境・経

済性を表します。資源の乏しい日本においては、

Ｓ＋３Ｅの観点から多様なエネルギー源を組み

合わせる事が必要となります。エネルギー密度

で言えば、原子力が圧倒的に大きく、燃料備蓄

量も多くなっております。原子力が一番面積を

必要としない発電で、太陽光では約58万キロ平

方メートル、風力では214平方キロメートルと

広大な土地が必要となります。年間の発電量を

もし原子力で補うとすると約２１トン必要です。

問題は原料の保存分で、原子力で言えば2．9年

分ですがそれ以外のものでは20日とか200日、

石炭で言えば２９日分しか在庫はありません。

２０３０年度までの電源構成における目標値を掲げ

ていますが、発電方法には再エネ・火力・原子

力などの様々な電源設備がありますが、安定供

給・経済性・環境性すべてにおいて優れた電源

はありません。様々な電源を組み合わせたエネ

ルギーミックスが重要となります。

　以上でお話は終わりますが、専門的間内容も

ありましたので、少し難しい所もあったかもし

れませんが、電気を作るためのエネルギー情勢

について少しでもご理解いただけれれば幸いで

す。ご清聴ありがとうございました。
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煙本日

　会員卓話「我が生い立ち」

　　　　　　　　　鈴田 亜湖会員

煙次週予定

　会員卓話「クラブ活性化ワークショップ」

青山 貴幸会員増強委員長

会員誕生日

　関　野　紘　史

　吉　川　淳一郎

　小　田　忠　人

配偶者誕生日

　對　馬　真　澄

Ｎｏ．3005　 第７回　８月21 日
【第６回・第７回・第８回 合併号】

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・



１．８月２０日、令和６年度留萌市平和式典が開

催され、私が出席して参ります。

・第１、第２グループに例会案内を送付してお

ります。

・ＩＭ実行委員会を立ち上げ名簿を皆様に送付

しております。確認願います。

・滝川ＲＣより、活動計画書を頂いております。

・８月１９日、第３回定例理事役員会を開催致し

ます。担当会員さんよろしくお願い致します。

・地区より、地区大会記念ゴルフ大会の案内と、

タイ検証ツアーのご案内が届いております。

今後会員のラインにても報告を回覧します。

・先日のガバナー公式訪問ご協力、大変ありが

とうございました。大成功です。　 燕会長

・本日例会よろしくお願い致します。佐藤会員

よろしくお願い致します。　 青山エレクト

・電気料金、安くなると良いですね。

　 武田直前会長

・佐藤会員、卓話楽しみです。ゴルフ愛好会コ

ンペ開催致します。参加のほどよろしくお願

い致します。　 関野会場監督

・桜元所長、本日よろしくお願いします。

 　桜元クラブ運営委員長

・佐藤会員、卓話楽しみにしています。

　 吉川奉仕プロジェクト委員長

・折り返したので５歳若返りました。

　 高橋会員

　前　回　　　１７４，０００円

　今　回　　　　７，０００円

累　計　　　１８１，０００円

会員卓話「エネルギーを考える」
　　　　北電ネットワーク株式会社

　留萌営業所 所長　佐藤　　豊 会員

　本日は「エネルギーを考える」と題してお話

をさせて頂きます。その前に北電ネットワーク

のご紹介をさせて頂きます。

　２０１５年６月に電気事業法が改正になりまして

２０２０年から送配電部門を別会社化し、北海道電

力ネットワーク株式会社が設立されました。配

電設備、送電設備、変電設備などの工事や保守、

更には再生可能エネルギーの導入拡大に向けた

取り組みを行っています。送配電設備の故障に

よる停電には我が社が迅速な対応と復旧を行っ

ております。目指す企業像として、まずは安定

供給の維持、価値創造による成長を目指してお

ります。また地域からの信頼を強固なものとし、

北海道の発展に貢献していきます。

　では２つめのウクライナ情勢を受けてのエネ

ルギー問題についてですが、ロシアのウクライ

ナ侵攻に起因する国際的なエネルギー環境につ

いてですが、２０２０年２月２４日にウクライナに侵

攻。西側諸国はロシア産石油、石炭、天然ガス

を輸入禁止するなどの経済制裁を行い、ロシア

は欧州諸国に対し天然ガスの大幅な削減を実施

し、世界的に石油、石炭、天然ガスの価値が高

騰し、伝直価格も高騰しました。各国で自国エ

ネルギーの安全保障への意識が高まり、地球温

暖化防止のための脱炭素政策と電力の安定供給

両立できる原子力発電所が評価されました。日

本は多くのエネルギーを海外から輸入し、逆に

ロシアはエネルギーの輸出大国です。現在ロシ

ア産エネルギーの調達を回避する動きがあり、

一方では日本が輸入する化石燃料の相手国で、

ロシア産の石炭、輸入比率で11．7％、天然ガス

は9．5％、原油が3．6％となっています。

　３つ目はカーボンニュートラルの取り組みに

ついてですが、現在世界各国150ヶ国がカーボ

ンニュートラルの目標を掲げています。日本は

２０５０年までに温室効果ガスの排出量を全体とし

てゼロにすると宣言しています。２０３０年度には

２０１３年度と比較して４６％削減する事を目標にし

ています。２０２３年４月にＧ７が開催され、原子

力について化石燃料への依存を減らし、気候危

機に対処する電源と提示されました。次世代炉

の開発に向けた原子力技術と、人材を強化する

方向性など、原子力産業の活性化など打ち出し

ました。共同声明では、排出削減目標は1．5℃

を目標とすると決まりました。排出削減対策が

講じられていない化石燃料の段階的な廃止。原

子力エネルギー安全確保するベース電源とする。

洋上風力は２０３０年までにはＧ７合計で１億５千

万キロワットに拡大することを明示しました。

　次に電力会社という立場から北電ネットワー

ク株式会社が目指す姿として、電源のＣｏ２フ

リー化や電化の推進など、エネルギーの供給と

需要、両面において脱酸素を進めて参ります。

再生可能エネルギーの連携拡大などの供給サイ

ド、電化を促進する需要サイドの両面の取り組

みを支える基盤整備を行っていく事が送配電会

社の役割だと考えています。更には、カーボン

ニュートラルの実現に最大限挑戦していきます。

当社の役割は、供給と受給サイドの取り組みを

支える基盤整備として、電力の安定供給、再生

可能エネルギーの更なる拡大を両立させるとい

う事になります。次世代型の電力ネットワーク

の構築、脱炭素化に向けた電化促進。水素の利

活用など電力需要の創出に取り組んで参ります。

　次に再エネの接続拡大についてお話します。

２０２３年１月末の北海道の再エネ連携量は、太陽

光で216万鯵。風力でいくと58万鯵。バイオマ

スでいくと52万鯵。地熱は３万鯵となってお

ります。これらを北海道エリアの年平均電力の

340万鯵の９割に相当する事になります。また

既存の設備を最大限活用しながら、再エネの更

なる導入拡大を進めて参ります。電気は発電し

て送電線で送って行きますが、今までですと天

候・気温、そして電力使用の需要想定を計算し

て、皆さんに電気をお届けしていたのですが、

そういった過去からのデータを蓄積したものを

参考に、毎日毎日２４時間監視して電気を作って

います。

　最後にＳ＋３Ｅの重要性についてお話致しま

す。Ｓ＋３Ｅとは何かと言いますと、Ｓが安全

を表します。３つのＥは、安定供給・環境・経

済性を表します。資源の乏しい日本においては、

Ｓ＋３Ｅの観点から多様なエネルギー源を組み

合わせる事が必要となります。エネルギー密度

で言えば、原子力が圧倒的に大きく、燃料備蓄

量も多くなっております。原子力が一番面積を

必要としない発電で、太陽光では約58万キロ平

方メートル、風力では214平方キロメートルと

広大な土地が必要となります。年間の発電量を

もし原子力で補うとすると約２１トン必要です。

問題は原料の保存分で、原子力で言えば2．9年

分ですがそれ以外のものでは20日とか200日、

石炭で言えば２９日分しか在庫はありません。

２０３０年度までの電源構成における目標値を掲げ

ていますが、発電方法には再エネ・火力・原子

力などの様々な電源設備がありますが、安定供

給・経済性・環境性すべてにおいて優れた電源

はありません。様々な電源を組み合わせたエネ

ルギーミックスが重要となります。

　以上でお話は終わりますが、専門的間内容も

ありましたので、少し難しい所もあったかもし

れませんが、電気を作るためのエネルギー情勢

について少しでもご理解いただけれれば幸いで

す。ご清聴ありがとうございました。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ第６回　８月７日（水）　天候 /晴
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幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ・・・・・・・・

プログラム ・・・・・・・・・・・・

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………３名
基準会員出席 ……………１５名
出席率 ……………… ８1．８２％

煙本日

　会員卓話「我が生い立ち」

　　　　　　　　　鈴田 亜湖会員

煙次週予定

　会員卓話「クラブ活性化ワークショップ」

青山 貴幸会員増強委員長

会員誕生日

　関　野　紘　史

　吉　川　淳一郎

　小　田　忠　人

配偶者誕生日

　對　馬　真　澄

Ｎｏ．3005　 第７回　８月21 日
【第６回・第７回・第８回 合併号】

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・



その復帰の条件として５項目が示されたそうで

す。（前提として、定款細則の順守）

１．毎週例会を開く事。

２．職業分類の原則を忠実に守る事。

３．地区ガバナー制度を超える地区または地域

的な組織ないし管理運営体制を設けないこと。

４．米国通貨を基準にして人頭分担金を払う事。

５．ＲＩの国際行事例えば国際大会、地区大会

などに積極的に参加する事。

　さて現在の状況は、５項目と比較するとどう

なっているでしょう。という形で３年毎に規定

審議会が開催され、手続要覧が発行されますが、

その中にはロータリーの基本理念として、２０２２

年度版は１１項目が列記されています。四つのテ

スト、中核的価値観、決議２３－３４が特に理解し

て頂きたいと言っています。これを見て「決議

２３の３４って何？」マイロータリーを必死で調べ

ました。色々と調べるものがありますので、皆

さんも疑問を持ったらマイロータリーです。皆

さんも疑問を持ったら調べましょう。

　ＲＩの声明としてロータリーとは人道的な奉

仕を行い、全職業会における道徳的水準の綱要

を奨励し、全世界に善意と平和を築くために国

際的に結ばれた、職業人の団体であるとしてい

ます。ロータリーの目的にある奉仕の理念とは、

「利己と利他の調和の心」、「他人を思いやり、

そして他人のために尽くす」と理解して良いの

ではと思います。

　最後にポールハリスの言葉から、「奉仕」とい

う言葉より「役に立つ」という言葉の方がより

控えめであって、恐らくはるかに適切であろう

と言っています。ロータリーは実業人の団体で

あると言っています。

・鈴田会員の卓話楽しみです。よろしくお願い

致します。　 燕会長

・本日の例会よろしくお願い致します。鈴田会

員、同級生として卓話よろしく。

　 青山エレクト

・鈴田会員、本日よろしくお願い致します。

　 田中（卓）幹事

・熱闘甲子園、島根の大社高校のプレーに感激。

　 武田直前会長

・鈴田会員、卓話楽しみにしています。

　 　吉川奉仕プロジェクト委員長

・鈴田会員、卓話よろしくお願い致します。

　 桜元クラブ運営委員長

・本日、誕生日です。素敵な誕生日を迎えられ

て嬉しいです。　 　関野会場監督

　前　回　　　１８１，０００円

　今　回　　　　９，０００円

累　計　　　１９０，０００円

会員卓話「我が生い立ち」
　 鈴田　亜湖 会員

　私の旧姓は市村亜湖です。父は市村重四郎、

母は和子です。父は静岡県出身、母は深川市の

出身で留萌はゆかりの地ではありませんが、留

萌市で焼き鳥屋を営んでいる「夢物語」の店主、

川崎さんが親戚で従兄弟になります。兄弟は３

姉妹で姉は市内、妹は札幌に住んでいます。父

と母は留萌自動車運輸㈱に長年勤務し、定年ま

で勤めていました。

　現在私は独身です。結婚も離婚も人生色々な

経験を致しました。私の子どもは３人居ますが、

長女・次女は結婚して増毛町と留萌市内に住ん

でおり、この歳でもう孫が３人もいます、長男

は現在大学生で札幌市に住んでいますが、将来

は大学で学んだ事を生かし、留萌に戻って就職

し、留萌で働いて貢献していきたいと言ってお

ります。

　私の趣味は登山、ドライブ、神社巡り、温泉、

自転車と色々ありますが、基本一番好きなのが

登山です。登った一番高い山は当然富士山です

が、北海道の山々も色々登りました。皆さんと

少し違うのが、みんなでワイワイ登るのではな

く、一人で登る単独登山が好きです。登山がな

ぜ好きかと言いますと、無心になって登り、辛

いけど頂上に着いた時の達成感が堪らなく好き

なんです。自分の足で頑張って歩いて、頂上に

着いた時の達成感は格別で、登った人にしか分

からないこの気持ちが好きで私は登山にはまり

ました。その他ドライブや旅行も好きでよくア

クティブだと言われますが、家でゆっくりと読

書する時間も好きです。

　幼少期の事を話させていただきますが、幼稚

園はかもめ幼稚園で、同級生として留萌商工会

議所の大石会頭は、幼稚園も留萌小学校も同じ

クラスでした。小学３年の時に潮静小学校に転

校しまして、あの頃の潮静は新興住宅地になる

前で、自宅前にはと殺伐場もあり、学年１クラ

ス１０名の小さな学校でした。中学校は留萌中学

校で、ロータリーの青山会員とは中学生からの

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ第７回　８月21日（水）　天候 /晴
較 較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較 較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較較

１．８月１９日パワスポ留萌において、第３回定

例理事役員会を開催し、例会運営委員会より

８月例会プログラム、奉仕プロジェクト委員

会よりあんどんの決算が提出され、それぞれ

承認致しました。また、１０月２６日開催予定の

地区補助金事業の中間報告もありました。会

員の皆様は１０月２６日（土）は予定を空けておい

てください。会員増強委員会より会員増強リ

ストと会員増強アイテムの提案を頂きました。

会計より会計報告を頂きました。最後に地区

大会の参加について話されました。

・深川ロータリークラブより、活動計画書・活

動報告書・例会案内・会報を受領しました。

・９月の例会プログラムをＦＡＸとグループラ

インで発信しておりますので、確認ください。

第１、第２グループにも発信しております。

・地区大会の案内です。１１月９日・１０日の２日

間にて開催されます。開催地は札幌ですので、

多くの会員の出席をお願いします。後ほど参

加の出欠を取らさせて頂きます。１１月９日に

留萌ナイトを開催予定しております。多くの

会員の参加をお願い致します。

・明日２２日、株式会社四十坊にて第１回目のＩ

Ｍ実行委員会を開催致します。関係者の皆さ

んの出席をお願い致します。

奉仕プロジェクト委員会　 　吉川委員長

　国際奉仕事業の支援事業である水と衛生につ

いて、留萌クラブは今年度も地区支援事業とし

て参加を致します。支援金５万円を地区に送付

致しました。

ゴルフ愛好会　 　関野愛好会会長

　９月２１日（土）コート旭川ＣＣにて今年度の愛

好会を開催致します。多くの会員の出席を期待

します。８月３１日締め切りです。よろしくお願

い致します。

例会運営委員会　 桜元委員長

　先日、燕会長より三分間情報のデータを頂き

ました。それから入会歴の浅い私のマイロータ

リーとのにらめっこが始まりました。入会歴の

浅い会員も多いので、この際だから私の調べた

ロータリーについてを発表しようと思います。

　最初に調べたのが、ロータリーの基本理念で

す。昨年の地区大会でロータリーの基本理念と

いう事で、２５８０地区の地区立法案検討委員長の

土屋さんという方がお話をしていますので、そ

れを紹介致します。

１９４０年にＲＩから脱退した日本のロータリー

は、１９４９年にジョージ・バーンズ氏（当時は副

事務総長）の尽力により復活し、東京ロータリー

クラブはじめ、７番目のクラブとして札幌ロー

タリークラブが復帰しました。（１９４９年５月２日）

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………３名
基準会員出席 ……………１５名
出席率 ……………… ８1．８２％

Ｎｏ．3006　 第８回　８月28 日
【第６回・第７回・第８回 合併号】

３分間情報 ・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ・・・・・・・・

プログラム ・・・・・・・・・・・・

委員会報告 ・・・・・・・・・・・・会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・

愛好会 ・・・・・・・・・・・・・・・・

煙本日

　会員卓話「クラブ活性化ワークショップ」

青山 貴幸会員増強委員長

煙次週予定

　会員卓話「資産運用、なぜ必要？」

　伊藤 伸一 会員



その復帰の条件として５項目が示されたそうで

す。（前提として、定款細則の順守）

１．毎週例会を開く事。

２．職業分類の原則を忠実に守る事。

３．地区ガバナー制度を超える地区または地域

的な組織ないし管理運営体制を設けないこと。

４．米国通貨を基準にして人頭分担金を払う事。

５．ＲＩの国際行事例えば国際大会、地区大会

などに積極的に参加する事。

　さて現在の状況は、５項目と比較するとどう

なっているでしょう。という形で３年毎に規定

審議会が開催され、手続要覧が発行されますが、

その中にはロータリーの基本理念として、２０２２

年度版は１１項目が列記されています。四つのテ

スト、中核的価値観、決議２３－３４が特に理解し

て頂きたいと言っています。これを見て「決議

２３の３４って何？」マイロータリーを必死で調べ

ました。色々と調べるものがありますので、皆

さんも疑問を持ったらマイロータリーです。皆

さんも疑問を持ったら調べましょう。

　ＲＩの声明としてロータリーとは人道的な奉

仕を行い、全職業会における道徳的水準の綱要

を奨励し、全世界に善意と平和を築くために国

際的に結ばれた、職業人の団体であるとしてい

ます。ロータリーの目的にある奉仕の理念とは、

「利己と利他の調和の心」、「他人を思いやり、

そして他人のために尽くす」と理解して良いの

ではと思います。

　最後にポールハリスの言葉から、「奉仕」とい

う言葉より「役に立つ」という言葉の方がより

控えめであって、恐らくはるかに適切であろう

と言っています。ロータリーは実業人の団体で

あると言っています。

・鈴田会員の卓話楽しみです。よろしくお願い

致します。　 燕会長

・本日の例会よろしくお願い致します。鈴田会

員、同級生として卓話よろしく。

　 青山エレクト

・鈴田会員、本日よろしくお願い致します。

　 田中（卓）幹事

・熱闘甲子園、島根の大社高校のプレーに感激。

　 武田直前会長

・鈴田会員、卓話楽しみにしています。

　 　吉川奉仕プロジェクト委員長

・鈴田会員、卓話よろしくお願い致します。

　 桜元クラブ運営委員長

・本日、誕生日です。素敵な誕生日を迎えられ

て嬉しいです。　 　関野会場監督

　前　回　　　１８１，０００円

　今　回　　　　９，０００円

累　計　　　１９０，０００円

会員卓話「我が生い立ち」
　 鈴田　亜湖 会員

　私の旧姓は市村亜湖です。父は市村重四郎、

母は和子です。父は静岡県出身、母は深川市の

出身で留萌はゆかりの地ではありませんが、留

萌市で焼き鳥屋を営んでいる「夢物語」の店主、

川崎さんが親戚で従兄弟になります。兄弟は３

姉妹で姉は市内、妹は札幌に住んでいます。父

と母は留萌自動車運輸㈱に長年勤務し、定年ま

で勤めていました。

　現在私は独身です。結婚も離婚も人生色々な

経験を致しました。私の子どもは３人居ますが、

長女・次女は結婚して増毛町と留萌市内に住ん

でおり、この歳でもう孫が３人もいます、長男

は現在大学生で札幌市に住んでいますが、将来

は大学で学んだ事を生かし、留萌に戻って就職

し、留萌で働いて貢献していきたいと言ってお

ります。

　私の趣味は登山、ドライブ、神社巡り、温泉、

自転車と色々ありますが、基本一番好きなのが

登山です。登った一番高い山は当然富士山です

が、北海道の山々も色々登りました。皆さんと

少し違うのが、みんなでワイワイ登るのではな

く、一人で登る単独登山が好きです。登山がな

ぜ好きかと言いますと、無心になって登り、辛

いけど頂上に着いた時の達成感が堪らなく好き

なんです。自分の足で頑張って歩いて、頂上に

着いた時の達成感は格別で、登った人にしか分

からないこの気持ちが好きで私は登山にはまり

ました。その他ドライブや旅行も好きでよくア

クティブだと言われますが、家でゆっくりと読

書する時間も好きです。

　幼少期の事を話させていただきますが、幼稚

園はかもめ幼稚園で、同級生として留萌商工会

議所の大石会頭は、幼稚園も留萌小学校も同じ

クラスでした。小学３年の時に潮静小学校に転

校しまして、あの頃の潮静は新興住宅地になる

前で、自宅前にはと殺伐場もあり、学年１クラ

ス１０名の小さな学校でした。中学校は留萌中学

校で、ロータリーの青山会員とは中学生からの
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１．８月１９日パワスポ留萌において、第３回定

例理事役員会を開催し、例会運営委員会より

８月例会プログラム、奉仕プロジェクト委員

会よりあんどんの決算が提出され、それぞれ

承認致しました。また、１０月２６日開催予定の

地区補助金事業の中間報告もありました。会

員の皆様は１０月２６日（土）は予定を空けておい

てください。会員増強委員会より会員増強リ

ストと会員増強アイテムの提案を頂きました。

会計より会計報告を頂きました。最後に地区

大会の参加について話されました。

・深川ロータリークラブより、活動計画書・活

動報告書・例会案内・会報を受領しました。

・９月の例会プログラムをＦＡＸとグループラ

インで発信しておりますので、確認ください。

第１、第２グループにも発信しております。

・地区大会の案内です。１１月９日・１０日の２日

間にて開催されます。開催地は札幌ですので、

多くの会員の出席をお願いします。後ほど参

加の出欠を取らさせて頂きます。１１月９日に

留萌ナイトを開催予定しております。多くの

会員の参加をお願い致します。

・明日２２日、株式会社四十坊にて第１回目のＩ

Ｍ実行委員会を開催致します。関係者の皆さ

んの出席をお願い致します。

奉仕プロジェクト委員会　 　吉川委員長

　国際奉仕事業の支援事業である水と衛生につ

いて、留萌クラブは今年度も地区支援事業とし

て参加を致します。支援金５万円を地区に送付

致しました。

ゴルフ愛好会　 　関野愛好会会長

　９月２１日（土）コート旭川ＣＣにて今年度の愛

好会を開催致します。多くの会員の出席を期待

します。８月３１日締め切りです。よろしくお願

い致します。

例会運営委員会　 桜元委員長

　先日、燕会長より三分間情報のデータを頂き

ました。それから入会歴の浅い私のマイロータ

リーとのにらめっこが始まりました。入会歴の

浅い会員も多いので、この際だから私の調べた

ロータリーについてを発表しようと思います。

　最初に調べたのが、ロータリーの基本理念で

す。昨年の地区大会でロータリーの基本理念と

いう事で、２５８０地区の地区立法案検討委員長の

土屋さんという方がお話をしていますので、そ

れを紹介致します。

１９４０年にＲＩから脱退した日本のロータリー

は、１９４９年にジョージ・バーンズ氏（当時は副

事務総長）の尽力により復活し、東京ロータリー

クラブはじめ、７番目のクラブとして札幌ロー

タリークラブが復帰しました。（１９４９年５月２日）

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………３名
基準会員出席 ……………１５名
出席率 ……………… ８1．８２％
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煙本日

　会員卓話「クラブ活性化ワークショップ」

青山 貴幸会員増強委員長

煙次週予定

　会員卓話「資産運用、なぜ必要？」

　伊藤 伸一 会員



長い付き合いになります。高校は留萌高校商業

科に入学し、同級生は観光協会会長の佐藤太紀

さんや留萌市議会議長の燕さんやスナックＡＩ

のママのアイちゃんなどがいます。中学生の時

は少しやんちゃでしたが、高校時代は落ち着い

て、今思えば人生で一番楽しかった時代でした。

ただ商業科は先輩が怖くて、特に体育祭がとて

も恐怖だった記憶があります。先輩に変な役割

を与えられて、変な恰好をさせられます。高校

１年の時は「鉄腕アトム」でした。顔が可愛く

て先輩に気に入られている子はチアガールとか

選ばれるのに、私は可愛くないので紺色のブル

マを着せられて鉄腕アトムを踊りました。高校

２年の時は、もう変なのは選ばれないだろうと

安心していたら「お化けのＱ太郎」でした。シー

ツ被ってＱ太郎を踊りました。高校３年生の時

に、自分が選ぶ立場になった時は洪水で体育祭

は中止になりました。

　高校卒業後は就職しましたが、私は仕事が好

きで人生色々な仕事を経験しました。一般事務、

経理事務、営業職、介護、保険、喫茶店やスナッ

クのアルバイトなども経験しました。直近では

防衛省留萌駐屯地で防衛省共済組合留萌支部常

駐職員で１３年勤務し、退職し試験を受けて防衛

省職員になり、自衛隊旭川地方協力本部で援護

官として３年勤務しておりました。援護官とは、

退職予定自衛官の再就職を援護する仕事で、企

業と自衛官との架け橋であり、面接の練習や履

歴書の書き方などの指導もしていました。

　とにかく仕事が好きで、営業であれば１番に

なりたいし、介護の仕事であれば利用者様とそ

のご家族の方に喜んでもらえるような介護をし

たいと思っています。喫茶店やスナックのアル

バイトであればお客様が楽しんで、また来たい

と思えるようなサービスを提供する事を常に考

えて仕事をしていました。

　さて、ここで皆さんが１番気になるのが、何

故市議会議員に立候補したか？と言うことだと

思います。実は私は、市議会議員になりたくて

市議会議員選挙に立候補したわけではございま

せん。市議会議員の仕事がしたくて、市議会議

員選挙に立候補したのです。前回２０１９年の選挙

に立候補しようと考えていたのですが、議員に

なったら周囲の目や生活、自分だけではなく家

族も常に行いを見られている事を意識しなけれ

ばならいし、議員としてのどこまで知識はある

の？基盤はあるの？大丈夫なの？など周りから

反対や心配され、時には母から基盤もない、素

晴らしい経歴もない私が当選するわけがないと、

もし立候補するというなら自ら命を経ちますと

言われ、これは大変だと言うことで、それを押

し通す勇気や決心がなくその年は断念しました。

それから４年間地方自治を勉強し、周りに納得

してもらうために、４年間なるべく飲みにも行

かず、目立たないように水面下で勉強していま

した。自分自身、留萌市をよいまちにしたいと

思っていたし、人生１回きりだし、私の人生の

テーマはチャレンジ、経験だと思っているので、

もし立候補して落選しても大丈夫鎧どんな仕事

でも私はやっていけると自負して、２０２３年の市

議会議員選挙に立候補致しました。皆さんのお

陰で留萌市議会議員になることができました。

　市議になっても、留萌市も労働人口不足で

困っている企業のお手伝いで、この夏は留萌観

光協会のゴールデンビーチのお仕事をお手伝い

させていただきました、駐車場の料金徴収員と

監視員のお仕事で、７月の海開きからお盆明け

８月１８日まで、議会のない日は朝から晩まで働

きました。人手不足が深刻な現状がある中で、

少しでもお役に立てればという思いが強くあり

ます。ロータリーの皆さんは仲間だと思ってお

りますので、もし困ったことがありましたら、

売り子でもどんな仕事でもお手伝いしますので

お声を掛けてください。

　最近ですね、私の母が倒れまして、すぐ病院

に連れて行き手術をしましたが、現在後遺症が

重く残りリハビリ中です。病名はくも膜下出血

でした。朝起きて、何にもない普通の日常から、

食事を終えてからいきなり「頭が重い」と、ビッ

クリとショックで一気に変わった環境を受け入

れるまで時間がかかりました。健康が一番、と

身に染みて感じました、皆さんも当たり前の事

ですが、泣いたり笑ったり出来ることがどれほ

ど素晴らしいか、普通のことが普通に出来る喜

びを感じて下さい。自分の身体を大事にしてく

ださい。そして、人生は喜びや悲しみ、学びも

ありますが、人生は経験だと思っております。

まだ５０代ですし、市議会議員も当選したばかり

の新人で、ロータリーも入会したばかりでこれ

から色々なことを経験したいと思っております。

目標は常に高く持って、皆さんのお役に立てる

ような人間になり、まだまだ成長したいと思っ

ています、そのためにも健康が第一です。

　皆さんも一緒に健康が一番で頑張りましょう。

本日はご清聴ありがとうございました。

第７回　８月21日（水）　天候 /晴

１．７月２７日開催の呑涛祭りに参加された皆様、

ご苦労様でした。準備から後片付けまで多く

の会員のご協力を頂き、吉川委員長はじめ多

くの会員の皆様にお礼申し上げます。

２．７月２８日に札幌にて開催されたクラブ活性

化セミナーに参加された皆様、ご苦労様でし

た。お昼には大変おいしいうなぎを食べて良

い思い出が出来ました。

３．７月２９日に地区の年次基金推進委員会が札

幌市にて開催され、私が参加して参りました。

・２０２４～２０２５年度活動計画と会報、会長幹事理

事就任退任挨拶状を第１、第２グループの各

クラブに送付しました。

・滝川ロータリークラブより、８月例会プログ

ラムを受領しました。

・赤平ロータリークラブより、会報を受領しま

した。

・地区より、クラブ行動計画推進リーダー専任

についてお願いの文書を受領しました。また、

第６期ＲＬＩセミナーパート１の開催案内も

受領しました。後ほど回覧いたします。

奉仕プロジェクト委員会　 　吉川委員長

　７月２７日開催のあんどんに参加された皆様、

大変ありがとうございました。事故もなく無事

に終える事が出来ました。また、後片付けも無

事終えて皆様のご協力に感謝しております。あ

りがとうございました。

会員総数 …………………２４名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………４名
基準会員出席 ……………１３名
出席率 ……………… ７３．９１％
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会員誕生日

　高　橋　理　佳

　田　中　美智子

　宮　尾　幸之助

配偶者誕生日

　中　出　とみ子

　桜　元　和　佐
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煙本日

　会員卓話「エネルギーを考える」

　　北海道電力ネットワーク株式会社

留萌ネットワークセンター会長　佐藤　豊 会員

煙次週予定

　－法定休会－

委員会報告 ・・・・・・・・・・・・

会長報告 ・・・・・・・・・・・・・・

幹事報告 ・・・・・・・・・・・・・・




